

## Manu, un torijano más

Manu llegó a Torija en 1986, cuando compró la casa del inglés, la finca de La Mata. Lo cuenta en su libro "La felicidad de la tierra", después de "Viaje a la Alcarria" el mejor libro que se ha escrito nunca sobre el paisaje y las gentes de la provincia de Guadalajara. Cuando llegó a Torija, Manu se dejaba ver poco por el pueblo. Compraba el periódico a Josito, charlaba con él y con su padre, el inolvidable Pepe "el Guinea", acudía de vez en cuando a los convites de la Guardia Civil el día del Pilar y echaba la partida en Sancho con algunos amigos, unos de Torija y otros de Cañizar. Pero poco a poco Manu, que por entonces no paraba de viajar fuera de España, empezó a formar parte del paisaje alcarreño. Se le veía con frecuencia acompañado de Jesús Campoamor, su amigo hasta el último día. Admirador de Cela, le gustaba compartir con él charlas y sobremesas en casa de Jesús o de Paco Marquina en Caspueñas, pero también se le veía de vez en cuando en las fiestas, tomando un vino por las noches durante el baile y charlando con la gente del pueblo, que compartían con él la gran afición de jugar al mus.

Cuando Pocholo construyó "Pocholandia", un pequeño refugio para el asado, el mus y la charla, en Torija, la antesala de lo que luego fue años después el Asador Pocholo, Manu era un asiduo. Le gustaba quedar allí con sus amigos periodistas y compartir con ellos, y con sus amigos de Torija, unas buenas viandas, una partida y una charla. Por allí pasaron Javier Reverte, Juan Cruz, Fernando Jáuregui, Pilar Cernuda, José Luis Sampedro, Santiago López Castillo, Pérez Henares, Joaquín Leguina, entonces presidente de la Comunidad de Madrid, Ander Landáburu, Román Orozco, Eduardo Sofillos, Gómez Borrero, y muchos más. Las primeras espadas del periodismo español acudían a la llamada de Manu, el jefe de la tribu.

Manu era vasco pero se sentía alcarreño como el que más, presumía de la sencillez de la Alcarria y, cuando tuvo ocasión, se refirió a Torija primero, y a Brihuega después, a pasar el resto de su vida. Cuando se quiso poner una cárcel en la Alcarria fue el primero en apuntarse a hacer todo lo posible para evitarlo, y si de lo que se trataba era de dar a conocer la provincia en los medios de comunicación o en FITUR, él era el primero en movilizar a todos sus contactos para que la gente viniese a conocer esa Alcarria de la que él se había enamorado y que empezaba a abrirse al mundo.

El otro día se nos fue Manu Leguineche y todos nos quedamos un poco huérfanos, porque Manu quería a La Alcarria y a los alcarreños como si fuéramos parte de su familia. Dios seguro que ha sabido compensar tanta sabiduría y tanta bondad.



## El parque de la calle Río Tajo mejora su imagen integral

El Ayuntamiento de Torija está llevando a cabo las obras de mejora y acondicionamiento en el parque situado junto a las viviendas de la Calle Río Tajo justo al lado del Polideportivo municipal. Los trabajos han consistido en la mejora del pavimento con suelo especial para reducir el daño en caso de caídas, nuevas instalaciones infantiles de juego y la instalación de nuevo mobiliario urbano.



**1 MARZO 2014, 14:30 H  
DÍA DE LA TORTILLA.  
TORIJA.**

**VENTA DE POSTRES E INVITACION A  
CAFE Y CHUPITOS  
(Asociación de Mujeres Las Almenas).**

**• AMENIZAREMOS LA TARDE CON  
BINGO Y KARAOKE  
(Asociación Juvenil Torija).**

**Torija se Mueve ¿Te mueves con ella?.**